
Vorstellung von MENAsearch

Recherchetipp: Kezana

Erwerbungszahlen

Veranstaltungen

Eine Sache noch...

Unsere Themen:
1.

2.

3.

4.

5.

Muteferriqa

Sezgin Online

Hebrew, Judeo-Arabic, and Marathi Jewish Printing in India Online

das Jahr 2023 ist nun bereits zur Hälfte herum und es hat sich schon viel

in der Fachcommunity getan.

Im ersten und zweiten Quartal haben wir Ihnen bereits drei neue Lizenzen

als Test präsentiert:

Wir danken für die Rückmeldungen, die wir jeweils zu den Produkten

erhalten haben. Wir prüfen aktuell die Möglichkeiten zur Lizenzierung und

halten Sie natürlich dazu auf dem Laufenden. 

Der FID Nahost konnte in den vergangenen Monaten auch bei

verschiedenen Konferenzen, wie der MELCom in Antalya, und bei anderen

Terminen mit der Fachcommunity in direkten Kontakt treten. Wir planen

auch für die zweite Hälfte des Jahres die Teilnahme an weiteren

Veranstaltungen. Über ein paar dieser Termine erfahren Sie mehr im

Veranstaltungsteil des Newsletters.
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Please find the English version below.

Liebe Fachcommunity,

Halle, den 23.06.2023

https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/muteferriqa/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/sezgin-online/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/hebrew-judeo-arabic-and-marathi-jewish-printing-in-india-online/


MENAsearch

TIPPS ZUR SUCHE

ZU MENASEARCH
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MENAsearch - das ist das neue Discovery-System des FID Nahost.

Als Discovery-System bietet es Ihnen die Möglichkeit, zu nahostrelevanten

Themen zu recherchieren und das sowohl in der Ortsleihe, als auch über die

Fernleihe. Finden Sie also ein Werk in einer Bibliothek des GBV oder aus

einem anderen Verbund, können Sie dieses auch direkt bestellen.

Für die Fächer der Nahoststudien besonders relevant ist, dass neben der

Suche in Umschrift bei MENAsearch auch die Suche in Originalschrift der

verschiedenen Schriften der MENA-Region möglich ist. Allerdings liegen

noch nicht alle Titel in Originalschrift vor. Ältere Titel (im Falle des

Arabischen z.B. vor 2012) müssen weiterhin in Umschrift gesucht werden.

Bei der Suche in Umschrift ist es unerheblich, ob Sie Diakritika verwenden

oder die Grundbuchstaben (z.B. Aḫbār oder Ahbar).

Als neues Discovery-System kann es hier und da noch ein wenig haken, wir

freuen uns daher auch immer über Ihr Feedback. Im Verlauf des nächsten

Jahres kommen außerdem noch weitere Features und Facetten (wie

Sprache, Schlagwörter, usw.) hinzu. Testen Sie es also gerne aus!

Für weitere Tipps zur richtigen Suche auf MENAsearch schauen Sie auf

unserer Seite Menalib vorbei: 

https://www.menalib.de/service/menasearch-discovery/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/


Recherchetipp: Kezana

Erwerbungszahlen

KEZANA

An dieser Stelle haben wir auch noch einen interessanten Recherchetipp

für Sie:

Kezana ist das neuste Projekt der Anbieter der Al-Manhal-Datenbank.

Bei der Plattform handelt es sich um eine durch künstliche Intelligenz

unterstützte Kollektion an türkischen Open-Access Artikeln und

Dissertationen, die von Universitäten in der Türkei veröffentlich worden

sind. 

Probieren Sie es gerne aus und schauen Sie, wie es Ihre Recherchearbeit

unterstützen kann.
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Auch in den ersten fünf Monaten des neuen Jahres hat der FID Nahost

wieder eine Vielzahl an Erwerbungen getätigt und Medien zur

Nutzung freigeschaltet.

Insgesamt 2.309 Bücher wurden zwischen Januar und Mai 2023 von

uns zugänglich gemacht.

Finden können Sie unsere Bestände über MENAsearch.

ZU MENASEARCHJanuar 493

Februar 319

März 542

April 513

Mai 441

https://tr.kezana.net/
https://tr.kezana.net/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/


Recherchetipp: KezanaVeranstaltungen vor Ort
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Ein Veranstaltungstipp für alle, die am Freitag, 07.07.2023 in und um Halle

sein werden: dieses Jahr findet wieder die Lange Nacht der Wissenschaften

statt. Dieses Jahr werden wir als FID mit einem eigenem Programmpunkt

vertreten sein. Unter dem Titel „Arabisch, Persisch, Türkisch? –

Sprachenlernen im Wandel der Zeit“ führen wir Sie in einer interaktiven

Ausstellung durch die Geschichte des Sprachenlernens. Interessierte können

dort mehr über die Besonderheiten nahöstlicher Sprachen und Schriften

erfahren und ihr Wissen in einem Quiz testen. Wir freuen uns, viele von Ihnen

begrüßen zu können.

ZUR KONFERENZ

Wie bereits im Vorwort angekündigt, wird der FID Nahost auch in der

zweiten Hälfte des Jahres noch bei Fachkonferenzen präsent sein.

Vom 02.08. bis 04.08.2023 findet an der Johannes-Gutenberg-

Universität in Mainz die 21. „International Conference on Turkic

Linguistics”-Konferenz statt. Bei der Konferenz wird der FID sowohl mit

einem Stand, als auch einem Vortrag vertreten sein. Unsere Referentin

Jana Eileen Fabrizius wird über die Arbeit des Fachinformationsdienstes

für die turkologische Fachcommunity in Deutschland sprechen. Schauen

Sie bei Interesse und Fragen gerne vorbei. 

Eine Registrierung zur Teilnahme ist noch bis zum 30.06.2023 möglich.

International Conference on Turkic Linguistics

ZUM PROGRAMM

https://lndwhalle.de/programm/event-detail/?id=235&ip%5Bsearch%5D=nahost&db%5Bpage%5D=1&db%5Blimit%5D=10
https://ictl.uni-mainz.de/registration/
https://lndwhalle.de/


Eine Sache noch...

Dr. Volker Adam

Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telefon: +49 345 5522132

Sie möchten diese E-Mails nicht bekommen? Abbestellen.

Lesen Sie unsere Datenschutzerklärung zum Newsletter.

Impressum
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Wir konnten uns diesen Monat auch noch über einen Meilenstein freuen,

den wir mit unserem Twitter-Account @menalib erreicht haben: über

4000 Personen folgen uns nun dort!

Wir posten auf dem Account alles, was unsere Fachcommunity

interessiert: Neuerscheinungen, Ausschreibungen, Veranstaltungen und

vieles mehr.

Falls Sie uns noch nicht folgen und nichts verpassen wollen, finden Sie

hier unseren Account:

TWITTER

https://twitter.com/menalib
mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de?subject=Unsubscribe%20Newsletter
https://twitter.com/menalib


Presentation of MENAsearch

Research tip: Kezana

Aquisitions

Events

One more thing...

Our topics:
1.

2.

3.

4.

5.

Muteferriqa

Sezgin Online

Hebrew, Judeo-Arabic, and Marathi Jewish Printing in India Online.

the year 2023 is already halfway over and a lot has happened in the

community. 

In the first and second quarter of the year we were able to present to

you three new licences as test versions:

We would like to thank you for all of the feedback we have received so

far on the respective products. Currently, we are examining the

possibilities of licensing and will of course keep you updated. 

In the last few months, the FID Middle East took opportunities to present

itself in different conferences, like MELCom in Antalya, and other

exchange formats, and get in direct contact/touch with the community.

For the second half of the year, our participation in further events is

planned. You can read more on this in the event-section of this

newsletter. 
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Dear Community

Halle, 23.06.2023

https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/muteferriqa/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/sezgin-online/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/hebrew-judeo-arabic-and-marathi-jewish-printing-in-india-online/


MENAsearch

SEARCH TIPS

TO MENASEARCH
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MENAsearch - that is the new discovery system of the FID Middle East. 

As a discovery system, it offers you the possibility of researching topics

relevant to the Middle East, both in the local lending system and via

interlibrary loan. If you find a work in a library of the GBV or from another

library network, you can also order it directly.

Particularly relevant for the subjects of Middle Eastern Studies is the fact

that, in addition to searching in transcription at MENAsearch, it is also

possible to search in original script of the various scripts of the MENA

region. However, not all titles are yet available in original script. Older

titles (in the case of Arabic, e.g. before 2012) must still be searched in

transcription. When searching in transcription, it is irrelevant whether you

use diacritics or the basic letters (e.g. Aḫbār or Ahbar).

As a new discovery system, it may still have a few hiccups here and there,

so we are always happy to receive your feedback. In the course of the next

year, more features and facets (such as language, keywords, etc.) will be

added. So feel free to test it out!

For further tips on the correct search on MENAsearch, visit our Menalib

website: 

https://www.menalib.de/service/menasearch-discovery/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/


Research tip: Kezana

Acquisition

KEZANA

At this point we also have an interesting research tip for you: Kezana is

the newest project of the provider of the Al-Manhal databank.

The platform is an artificial intelligence-powered collection of Turkish

open access articles and dissertations published by universities in

Turkey. 

Feel free to try it out and see, how it can support your research. 
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In the first five months of the new year, the FID Middle East once

again made a large number of acquisitions and made media available

for use.

We made a total of 2,309 books accessible between January and May

2023.

You can find our holdings via MENAsearch.

TO MENASEARCHJanuary 493

February 319

March 542

April 513

May 441

https://tr.kezana.net/
https://tr.kezana.net/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/


Recherchetipp: KezanaEvents

N
E

W
SL

E
T

T
E

R
 

JUN.
2023 Lange Nacht der Wissenschaften

An event tip for anyone that is in or around Halle on Friday, the 7th of July

2023: Die Lange Nacht der Wissenschaften will be held again this year. This

year, the FID Middle East will be represented with its own program point.

Under the title “Arabisch, Persisch, Türkisch? – Sprachenlernen im Wandel der

Zeit“ we will guide you through an interactive exhibition on the history of

language learning.

Those interested can learn more about the special features of Middle

Eastern languages and scripts and test their knowledge in a quiz. We are

looking forward to welcoming many of you!

TO THE CONFERENCE

As mentioned in the foreword, the FID Middle East will be present in

conferences also in the second half of the year. 

From the 2nd to 4th of August, 2023 the 21st “International

Conference on Turkic Linguistics” will be held at the Johannes-

Gutenberg-University in Mainz. At the conference, the FID will be

present with both a stall, as well as a presentation. Our speaker Jana

Eileen Fabrizius will talk about the work of the FID for the turcological

community in Germany. If you are interested or have questions, you are

welcome to come and visit us.

 

Registration for attendance is still possible until the 30th of June,
2023. 

International Conference on Turkic Linguistics

TO THE PROGRAMM

Only available in German.

https://lndwhalle.de/programm/event-detail/?id=235&ip%5Bsearch%5D=nahost&db%5Bpage%5D=1&db%5Blimit%5D=10
https://ictl.uni-mainz.de/registration/
https://lndwhalle.de/


One more thing...

Legal  information
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TWITTER

This month we also reached a milestone with our Twitter account

@menalib: over 4000 people now follow us there!

We post everything that interests our professional community on the

account: new publications, announcements, events and much more.

If you don't follow us yet and don't want to miss anything, you can

find our account here:

Dr. Volker Adam

Specialised Information Service Middle East-, North Africa- and

Islamic Studies

Martin-Luther-University Halle-Wittenberg

University- and State Library Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telephone: +49 345 5522132

You don't want to get these e-mails? Unsubscribe.

Read our privacy policy for the newsletter here.

https://twitter.com/menalib
https://twitter.com/menalib
mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de?subject=Unsubscribe%20Newsletter

